Danksagung

Ich danke Herrn Prof. Dr. W. Heuwieser für die Überlassung dieses aktuellen, interessanten und abwechslungsreichen Themas und die stets intensive und gute Betreuung. Insbesondere möchte ich auch Herrn Dr. Sebastian Arlt für seine unermüdliche Unterstützung und vielen wertvollen Anregungen danken.

Der gesamten Tierklinik für Fortpflanzung danke ich sehr für die freundliche Aufnahme und die nette Arbeitsatmosphäre. Auch für die zahlreichen interessanten Gespräche und wertvollen Denkanstöße möchte ich danken, insbesondere Damaris Raab, Mirjam Lenz, Claudia Hüntelmann, Anne Lincke, Stefan Kersting, Wiebke Padberg und Michael Iwersen.

An dieser Stelle bedanke ich mich auch bei allen Studierenden und Lehrenden, die an der Evaluation beteiligt waren und bei allen anderen, die zum Gelingen dieser Arbeit beigetragen haben.

Ganz besonders und von ganzem Herzen danke ich meinen Eltern für ihre Unterstützung.